
EL DIARIO QUE CADA NOCHE LLEGA A TU CASA

el presidente
del rAdicAlisMo 

¡A BrindAr!

YA SON 5 LOS DIPUTADOS 
NACIONALES CON CORONAVIRUS

H ay una nueva
razón para levan-
tar una copa de

vino o un vaso de cerveza
y brindar. Un estudio cien-
tífico realizado en Estados
Unidos afirma que el bajo
o moderado consumo de
alcohol es bueno para la
salud cognitiva.

“Nuestro estudio sugirió
que el consumo de alcohol
bajo a moderado se asoció
con una mejor función cog-
nitiva total y mejores resul-
tados en el dominio de la
cognición individual para el
recuerdo de palabras, el
estado mental y el vocabu-
lario entre hombres y mu-
jeres de mediana edad o
mayores en los Estados
Unidos”, consigna el doctor
el autor principal Ruiyuan
Zhang, estudiante de doc-
torado en la Facultad de
Salud Pública de la Univer-
sidad de Georgia.

Y agregó: “El consumo de
alcohol bajo a moderado
también se asoció con
tasas más lentas de dete-
rioro cognitivo en esos do-
minios. Estas asociaciones
fueron más fuertes para
los participantes blancos
que para los participantes
afroamericanos”.
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BrASil: rEABriEron doS
dEnUnCiAS ContrA lA 
CAmpAñA dE JAir BolSonAro

La decisión de la Justicia Electoral
se tomó luego de cuatro votos a
favor y tres en contra. Las dos de-
nuncias fueron interpuestas por los
ex candidatos derrotados Marina
Silva y Guilherme Boulos. Ambas
querellas se refieren a la eventual
participación de la campaña de Bol-
sonaro y Mourao en la manipulación
en 2018 a las redes sociales del
Movimiento Mujeres Unidas contra
Bolsonaro.

pErú iniCió SU 
dESConFinAmiEnto A
pESAr dE SUmAr CASoS 
por CoronAvirUS

Para reactivar su economía, semi-
paralizada luego de tres meses y
medio de cuarentena nacional obli-
gatoria, el presidente Martín Vizca-
rra determinó el fin de toque de
queda nocturno en 18 de los 25
departamentos del país, entre ellos
la capital, Lima. Mientras que en
los siete restantes continúa la cua-
rentena obligatoria hasta el 31 de
julio debido a la incidencia de
casos de coronavirus que se man-
tiene aún alta en esos lugares. Las
cifras de ese país anuncian
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pBi dE AmériCA lAtinA 
podríA SEr El pEor
dESdE 1901

Así lo proyecta el Banco Mundial,
que asegura que de esta manera
se retrasa el progreso en la lucha
contra la desigualdad y la po-
breza. La institución de desarrollo
proyecta una contracción del pro-
ducto interno bruto de más de 7%
para 2020, peor que cualquier cri-
sis del siglo pasado, incluida la
Gran Depresión, la crisis de
deuda de los años ochenta y la
crisis financiera global de 2008-
2009. 

vEnEzUElA:  El ConSEJo 
ElECtorAl ConvoCó A 
ElECCionES pArlAmEntAriAS
pArA El 6 dE diCiEmBrE
La decisión del organismo chavista
se dio pese a las críticas de la co-
munidad internacional. La nueva ti-
tular del Consejo Nacional
Electoral,Indira Alfonzo informó
que la actividad electoral comen-
zará del 13 de julio al domingo 26,
cuando se lleve a cabo la “jornada
especial de registro electoral. El 11
de octubre se realizará un simula-
cro electoral, y la campaña de cara
a los comicios del 6 de diciembre
se desarrollará del 21 de noviem-
bre al 5 de diciembre.

285.000 contagios y 9.600 muer-
tos.

EStAdoS UnidoS Com-
pró CASi todo El StoCk 
mUndiAl dE rEmdESivir

A través del Departamento de
Salud, la administración Trump,
se aseguró por el término de tres
meses, más de medio millón de
tratamientos contra el coronavi-
rus, siendo casi la totalidad de la
producción del fármaco. El go-
bierno estadounidenseaccederá
al 100% de la producción de la
farmacéutica Gilead durante julio.
Mientras que en agosto y sep-
tiembre, comprará el 90%.

Contagiados en
el mundo:  10.704.228

Fallecidos:  516.434

Contagios en 
Argentina:  67.197
Fallecidos:  1.363

Contagios en 
San Juan:  2

Cantidad de aislados:  470
Casos sospechosos:  15

Fallecidos:  0

CORONAVIRUS
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Una nueva cepa del virus de
la gripe porcina H1N1 se
está propagando silencio-

samente entre los trabajadores de
las granjas porcinas de China y
debería ser controlada “urgente-
mente” para evitar otra pandemia,
dice un equipo de científicos en un
nuevo estudio.
El H1N1 es altamente transmisible
y se propagó por todo el mundo
en 2009, matando a unas 285.000
personas y transformándose en
gripe estacional.
La nueva cepa, conocida
como G4 EA H1N1, ha sido
común en las granjas de cerdos
de China desde 2016 y se replica
eficientemente en las vías respi-
ratorias humanas, según el estu-
dio publicado el lunes. Hasta
ahora, ha infectado a algunas per-
sonas sin causar enfermedad,
pero los expertos en salud
temen que eso podría cambiar
sin previo aviso.
“Los virus G4 tienen todos los se-
llos esenciales de un candidato a
virus pandémico”, dijo el estudio,
añadiendo que el control de la
propagación en los cerdos y la es-
trecha vigilancia de las poblacio-
nes humanas “debe ser
implementada con urgencia”.

El estudio, publicado online en la
revista Proceedings of the Na-
tional Academy of Sciences, se
basa en la vigilancia de los cerdos
en 10 provincias chinas de 2011 a
2018. En los últimos tres años del
estudio, los investigadores reco-
gieron 338 muestras de sangre de
los trabajadores de 15 granjas de
cerdos y 230 de personas de ho-
gares cercanos.
El estudio descubrió que el 10,4%
de los trabajadores y el 4,4% de

los demás dieron positivo en las
pruebas de anticuerpos contra el
G4 EA H1N1, y que los trabaja-
dores de entre 18 y 35 años
dieron positivo en una tasa
más alta: 20,5%.
Predecir el riesgo no es una cien-
cia precisa, pero sería aconseja-
ble prestar mucha atención al
virus, dijo Ian H. Brown, jefe del
departamento de virología de la
Agencia de Salud Animal y Vege-
tal de Gran Bretaña y uno de los
dos científicos que revisaron el
trabajo antes de su publicación.
“Puede ser que con un mayor
cambio en el virus, éste se
vuelva más agresivo en las
personas, tal como lo ha
hecho el SARS-CoV-2”, dijo
Brown en un correo electrónico el
martes, refiriéndose al nuevo co-
ronavirus.

Las variaciones euroasiáticas del
H1N1 han estado circulando en
los cerdos de Europa y Asia du-
rante décadas, según el estudio,
pero la incidencia de los virus G4

ALERTA CIENTÍFICA: EL VIRUS DE LA GRIPE PORCINA
SE ESTÁ PROPAGANDO A LOS HUMANOS EN CHINA

sss
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en los cerdos chinos de granja con
síntomas respiratorios comenzó a
aumentar considerablemente des-
pués de 2014.
Al preguntársele sobre la nueva
cepa en una audiencia del Senado
de EE. UU. el martes, el Dr.Ant-
hony Fauci, el principal experto en
enfermedades infecciosas del país,
dijo que no se trataba de una
“amenaza inmediata”, sino de “algo
a lo que debemos prestar atención
de la misma manera que lo hicimos
en 2009 con la aparición de la gripe
porcina”.

El virus H1N1 que causó la pande-
mia en 2009 tuvo una tasa de mor-
talidad relativamente baja,
estimada en un 0,02%. Por el con-
trario, la tasa de mortalidad de la
pandemia de gripe de 1918 fue de
alrededor del 2,5% de sus vícti-
mas. Pero ese virus mató a unos
50 millones de personas, tal vez
más, porque infectó a muchas per-
sonas y se propagó en un mo-
mento en que la atención médica
era más básica.



https://www.batallercontenidos.com/media/ediciones/nuevodiariosanjuan/91349/2008-07-04-independencia.pdf


EL GOBIERNO CREÓ UN 
SEGUNDO COMITÉ DE 
EXPERTOS POR EL 
CORONAVIRUS

El grupo fue creado mediante re-
solución y firmado por el ministro
de Salud Ginés González García,
y consigna que “el comité se
abocará a generar recomenda-
ciones éticas en apoyo de la
tarea sanitaria de esa cartera de
Estado durante la pandemia”.
Será recién en 20 días cuando
se pondrá a los expertos en fun-
ciones y se fije el reglamento con
el cual se manejará el comité. Se
suman así, 13 integrantes pero
en forma independiente, al ya in-
tegrado por infectólogos y epide-
miólogos.

EL PODER EJECUTIVO
ENVIÓ AL CONGRESO
ANTICIPOS DE LA LEY DE
PRESUPUESTO
En el primer tramo del informe se
hace un diagnóstico de la situación
económica y las medidas adoptadas
para enfrentar la crisis sanitaria, eco-
nómica, financiera y previsional. Tam-
bién informa sobre la ejecución
presupuestaria hasta el 31 de mayo,
y la recaudación tributaria y previsio-
nal de los primeros meses del año,
que tuvieron una caída como conse-
cuencia de la pandemia del coronavi-
rus. El documento señala que las
prioridades de la política económica
en 2021 tendrán cuatro ejes centra-
les: estabilidad macroeconómica; di-
namismo productivo e infraestructura;
bienestar e inclusión social y género,
y diversidad y justicia.
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Anoche el Ministerio de Salud, Desa-
rrollos Social y Deportes confirmó
ocho nuevos casos de coronavirus en
Mendoza. La Red de Laboratorios de la
provincia procesó 87 determinaciones en
las últimas 24 horas.

La lista de confirmados:

Un nene de 10 años con nexo epidemio-
lógico por haber estado en contacto estre-
cho con persona positiva de COVID-19.
Está internado en el hospital Español.

Una mujer de 37 años con nexo epide-
miológico por haber estado en contacto
estrecho con persona positiva de COVID-
19. Está internada en el hospital Español.

Una mujer de 27 años con nexo epide-
miológico por haber estado en contacto
estrecho con persona positiva de COVID-
19. Está internada en el hospital Central.

Un hombre de 70 años con nexo epide-
miológico por haber estado en contacto

estrecho con persona positiva de COVID-
19. Está internado en la Clínica Santa
Clara.

Una mujer de 70 años con nexo epide-
miológico en investigación. Está internada
en el hospital Santa Isabel de Hungría.

Una mujer de 19 años con nexo epidemio-
lógico en investigación. Está internada en
el hospital El Carmen.

Una mujer de 50 años con nexo epidemio-
lógico en investigación. Está internada en

Mendoza superó los 170 casos y 10 fallecidos
el hospital El Carmen.

Un hombre de 28 años con nexo epide-
miológico en investigación. Está internado
en el hospital Central.

En tanto, desde el hospital Alfredo Perru-
pato comunicaron que habían recibido los
resultados de los informes de nueve
casos sospechosos y que todos habían
dado negativo.Hasta el momento, en
dicho hospital hay ocho pacientes con
coronavirus.
De esta manera el número de casos
confirmados en Mendoza desde el ini-
cio de la pandemia es de 170. Del total
de esos caso, 50 han sido importados,
104 por contacto estrecho con alguien
que vino de otro país o dio positivo de
Covid-19 y 16 en investigación epide-
miológica.
De los 170 casos registrados, 96 pacien-
tes se han recuperado y 10 han falle-
cido a causas del virus.

LAS EXPORTACIONES DE
CARNE CRECIERON 2% 
INTERANUAL EN MAYO
Según informó el Instituto de Pro-
moción de la carne Vacuna Argen-
tina, el principal destino a lo largo
de los primeros cinco meses del
año fue China y le siguió Chile e Is-
rael. En mayo se vendieron al exte-
rior 57.927,1 toneladas de cortes
enfriados, congelados, y carne pro-
cesada por un valor de aproximada-
mente US$ 249,3 millones, 2%
superiores a los obtenidos en mayo
de 2019. En el acumulado del úl-
timo año, de junio de 2019 a mayo
de 2020, las exportaciones argenti-
nas de carne vacuna se ubicaron
en volúmenes cercanos a las
896.000 toneladas equivalente res
con hueso por un valor cercano a
US$ 3.215 millones.



El camionero que protagonizó
un accidente a 90 kilómetros

de Río Gallegos tras filmarse ha-
ciendo maniobras peligrosas en
la ruta, descontrolado y con
una damajuana de vino en la
mano, apareció para hacer su
descargo. Después del episodio
que generó total
indignación, Leonardo “Reno-
lito” Mokfalvi se defendió con
palabras discriminatorias: “Yo
no me mandé una cag... Volqué
para no chocar de frente con un
chileno de m...”.
“¿Qué tal? Ya estoy en Gallegos.
Con el camión roto, pero no por-
que yo me mandé una
cagada, sino porque un chileno
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Un transportista no tuvo lesio-
nes luego de que su rodado
terminara de costado. Apare-

cieron videos previos y posteriores al
siniestro. En los mismos acusa a una
segunda unidad que lo habría obli-
gado a irse a la banquina. No hay
testigos.
Con la llegada de las bajas tempera-
turas, pese al trabajo que realiza Via-
lidad Provincial, las rutas se vuelven
un desafío para los transportistas.
Este reto hace que los camioneros
incrementen la prudencia para evitar
siniestros que podrían ser fatales
para ellos o para terceros.

Este es el caso de un camionero que
hizo todo lo contrario y que, luego
del siniestro, hasta se filmó en un
video explicando las razones por las
que terminó volcando a unos
ochenta kilómetros de Güer Aike,
cuando tenía destino final Tierra del
Fuego. El hecho en cuestión se re-
gistró en horas de la tarde del sá-
bado, alrededor de las dieciséis y, en
principio, solamente se trataba del
vuelco de un camión debido a la es-
carcha del lugar y que no tenía per-
sonas lesionadas. Lo curioso vino
después: cuando apareció el video
del transportista minutos antes
del siniestro vial.
Se tuvo acceso a los videos en cues-
tión que daban cuenta de la irres-
ponsabilidad del camionero de unos
50 años de edad. Con cadenas gal-
vanizadas tanto en el cuello como en
las muñecas, el transportista se mo-
faba diciendo: “Las cadenas acá, no
en las ruedas, acá. 35 años andando
en la ruta, papá”, decía orgulloso
mientras escuchaba y cantaba “Te
voy a atornillar” de Patricio Rey y los
Redonditos de Ricota.

Luego de pasarse la mano por la ca-
beza en repetidas oportunidades y
sacar la lengua, el transportista dejó
de cantar y nuevamente habló de
cadenas. “Siempre sin cadenas,
pero con cadena líquida” aseguró,
mientras mostraba una damajuana
de vino a medio terminar.

El hombre viajaba del norte del país
y llevaba mercadería variada a la
provincia de Tierra del Fuego, indica-
ron desde la Unidad Operativa Güer
Aike, dependencia que trabajó en el
lugar. Si bien el siniestro se registró
cerca de las cuatro de la tarde, la
Policía tomó conocimiento dos horas
después, luego que un vecino que
circulaba por la zona le avisara.

Cuando los efectivos arribaron,
constataron que el camión estaba
sobre uno de sus laterales, no con-
taba con las cadenas en las ruedas y
el hombre se encontraba ileso. De
igual manera, fue trasladado al hos-
pital de Río Gallegos de manera pre-
ventiva.
Horas más tarde llegó una grúa que

trasladó la unidad a un lugar más se-
guro para que no haya más inciden-
tes. Asimismo, según relató el
transportista, otro camión -con pa-
tente chilena- se le cruzó y, para “no
comérmelo de frente, me tuve que
tirar a la banquina”, aseguró a la Poli-
cía. Esto no pudo acreditarse por-
que no hubo testigos del hecho.

Pese al estado en el que se mostraba
en el video y a la damajuana que el
hombre presumía. Fuentes policiales
consultadas indicaron que no estaba
bajo los efectos del alcohol. “Capaz
fue acting, para mostrarse superior”,
aseguró una fuente, al mismo tiempo
que dijo que “es un personaje”.

Fuente: laopinionaustral.com.ar

sss
sss
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sss
de m... se me subió de frente y
bueno, me la tuve que bancar
para no pegarme un palo”, lanzó
el protagonista de los videos.
En las imágenes viralizadas, se
puede ver que “Renolito” manejó
sin cadenas en una ruta nevada,
con una damajuana de vino en la
mano y con una velocidad que
superaba la permitida. El desen-
lace fue un accidente a 90 kilóme-
tros de Río Gallegos, alrededor de
las 16 horas del viernes.
A los chicos que se nutren de esto,
de los accidentes... y a todos los
que vinieron a robar mercadería
antes de preguntar si me faltaba
algo, que Dios los bendiga, simple-
mente”, dijo el hombre.

BLOOPER CAMIONERO: SE FILMÓ MANEJANDO
CON UNA DAMAJUANA Y TERMINÓ VOLCANDO

“RENOLITO” AHORA SE DEFIENDE

Camionero venía
“pisteando como
un campeón” y es-
cuchando los Re-
dondos, maniobró
mal y volcó. Fuen-
tes policiales con-
sultadas indicaron
que no estaba
bajo los efectos
del alcohol. (Foto:
laopinionaustral.
com.ar)

https://www.youtube.com/watch?v=QNloemlMrJM&feature=emb_title
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El legislador, que se en-
cuentra “asintómatico”, fue
uno de los 47 diputados

que el jueves pasado estuvo en
el recinto de Diputados y forma
parte del grupo que se testeó
tras el caso positivo de Sahad.
El diputado nacional MIguel
Bazze (UCR.Buenos Aires) se
convirtió en el cuarto caso de un
legislador nacional contagiado
de coronavirus, informaron hoy
fuentes de Juntos por el Cambio.
El secretario del bloque
radical participó el jueves pasado
de la sesión en la cual
la Cámara aprobó el proyecto de
teletrabajo y donación de
plasma, entre otros.

Los caso de Bazze y Selva se
suman al del macrista Julio

Sahad, detectado el lunes en su
vuelta a La Rioja tras haber es-
tado también en la sesión, y a
los de los oficialistas Walter Co-
rrea y Federico Fagioli.

Bazze, que se encuentra “asin-
tómatico, fue uno de los 47 di-
putados que el jueves pasado
estuvo en el recinto de Diputa-
dos y forma parte del grupo que
se testeó tras el caso positivo
de Sahad.

El cuarto caso positivo de la Cá-
mara se da en el marco de las
conversaciones entre oficia-
lismo y oposición para analizar
la posibilidad de renovar el pro-
tocolo de trabajo remoto y ante
la insistencia de unos pocos di-
putados del PRO para que las
mismas sean presenciales.

EN JUNIO, LOS RECURSOS
POR COPARTICIPACIÓN
TUVIERON UNA CAÍDA DE
CASI 15 PUNTOS

Según el informe del Centro de Eco-
nomía Política Argentina, las provin-
cias por la Ley de Coparticipación
obtuvieron en junio, una reducción
mensual de 14,2 puntos en la caída
de los recursos. La entidad informó
que las transferencias de Copartici-
pación se ubicaron un 11,7% por de-
bajo, comparado a junio de
2019. En mayo, la contracción real
interanual había sido del 25,8%.

SANTA FE: INTERVIENEN
EL PUERTO DE RECON-
QUISTA QUE CONTROLA
VICENTIN

Lo dispuso mediante un decreto el
gobernador, Omar Perotti, luego de
recibir un informe del representante
de la provincia en el Ente Portuario
que contenía irregularidades cometi-
das por la concesionaria de la termi-
nal, perteneciente al grupo Vicentin.
A través del mismo documento, Pe-
rotti designó como titular de la inter-
vención al actual representante de
la provincia en la entidad, Martín
Deltin.

NOTA DE TAPA



TRAS LOS RECLAMOS, LA 
POLICÍA PATRULLARÁ EL 
CIRCUITO OESTE PARA 
CONTROLAR A LOS CICLISTAS
Según  el subsecretario de Segu-
ridad, Abel Hernández, las motos
van a recorrer todo el circuito de
la zona oeste, calle Ignacio de La
Roza, Quebrada de Zonda, los
departamentos Zonda y Ullum, y
la Avenida Libertador, desde las
13 hasta las 18 horas. El funcio-
nario, señaló que la medida fue
determinada de tal forma porque
estos serían los horarios que los
grupos ciclistas están manejando
en esta temporaday será“solo en
este circuito porque es el más
problemático”. 

LA COMERCIALIZACIÓN DE
VINO FRACCIONADO BAJÓ EL
3,5% INTERANUAL EN MAYO
Los datos del Instituto Nacional
de Vitivinicultura, indican en
tanto, que el vino color se registró
una suba del 3,9% y el vino
blanco disminuyó el 27%. El in-
forme que comprende de Enero a
Mayo de 2020 marcó que las ven-
tas de vino fraccionado en el mer-
cado interno registra un leve
incremento del 1,9% en compara-
ción con igual período del 2019. 

Esto pasó en San Juan

POR PRIMERA VEZ EN SAN JUAN UN ARZOBISPO
Y REPRESENTANTES DE LA COMUNIDAD TRANS

SE REÚNEN EN UNA MESA DE DIÁLOGO  

L as principales referentes de
ATTTA (Asociación de Traves-
tis, Transexuales y Transgéne-

ros), Verónica Araya y de la ONG
Acercándonos San Juan, Erika
María Manrique se reunieron con el
arzobispo Jorge Lozano en un en-
cuentro histórico que se da por pri-
mera vez en la Provincia.

La mesa de diálogo sirvió para que
las referentes de la comunidad trans
plantearan situaciones que les preo-
cupan como la poca expectativa de
vida y Lozano prometió una visita a

algunos de los grupos que están re-
alizando trabajos en cooperativas
para lograr un desarrollo produc-
tivo.

Verónica Araya agradeción pública-
mente, a través de una publicación
en redes sociales, a Mirian Andurja
como una de las personas que ges-
tionó y logró esta oportunidad histó-
rica ya que la Iglesia nunca le había
abierto las puertas a la comunidad
trans en la provincia, no al menos,
dede la principal autorida como lo
es un arzobispo.
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Monseñor Lozano con representantes de organizaciones trans.

El sindicato a nivel Nacional, luego de que fra-
casara una audiencia de conciliación en el mi-
nisterio de transporte, lanzó un paro para todo el
país por no haber obtenido respuestas a los di-
versos reclamos sobre el pago de aguinaldo y
de las 3 cuotas de $4 mil por decreto que se les
adeuda. Desde UTA San Juan se adhirieron y
cuando delegados gremiales estaban activando
la medida, intercedió la ATAP asegurando el
pago adeudado y el sindicato frenó la maniobra,
por lo que nunca se cortó el servicio.

UTA LANZÓ UN PARO 
SORPRESIVO DE COLECTIVOS, PERO
LOS EMPRESARIOS LO FRENARON



Esto pasó en San Juan

Jueves 2 de julio 202010

Lo hizo la presidente Adriana García
Nieto, quien señaló que la medida pre-
tende dar respuestas más inmediatas en
las nuevas circunstancias por la pande-
mia. Asimismo, comentó que “esta crisis
sanitaria nos hace ver nuevas situacio-
nes, nuevos escenarios vulnerables y
nuevos modos de ver el acceso a Justi-
cia”. Por su parte, el cortista Marcelo
Lima dijo que los Juzgados de Paz Le-
trados, cumplen una función cercana y
cotidiana de asistencia a la sociedad. 

LA CORTE DE JUSTICIA ANUNCIÓ 
QUE CADA JUZGADO DE PAZ CONTARÁ 
CON UN DEFENSOR OFICIAL

EL HUMOR EN INTERNET

E l intendente de la Capital,
Emilio Baistrocchi, estuvo
hoy en el programa De So-

bremesa donde habló de las
obras que realizarán y sobre las
mejoras salariales de un sector
de los empleados.
“Si bien es una obligación del ve-
cino, entendemos que hay que
arreglar las veredas. Por eso
desde el municipio vamos a enca-
rar la reparación de las veredas en
el radio que va de Avenida Raw-
son a Los Heras y de Libertador a
Córdoba“, señaló el Intendente.

s    s    s
También se refirió al arbolado e in-
dicó “en el centro las raíces levan-
tan las veredas. Si bien estamos
trabajando en diferentes proyec-
tos, por ahora no podemos enca-
rar las obras para instalar el
sistema de riego por goteo porque
es una inversión muy cara”
Otras de las obras que piensan re-
alizar es la construcción de 400

PARA QUE VUELVAN LOS LAMPAZOS
LA CAPITAL SE HARÁ CARGO DE LAS 
REPARACIONES DE VEREDAS EN EL MICROCENTRO

rampas para discapacitados y la re-
conversión de la iluminación “Para
fin de año toda la iluminación de la
Capital debe ser luz blanca y espe-
ramos que sea un 50% de lámparas
led y 50% de mercurio alogenado”

s    s    s
El Intendente de la Capital se refirió
al sueldo de los becarios en la Ca-

pital. “Hoy el 80% de los emplea-
dos municipales tiene funciones
administrativas y sólo el 20%
presta servicios. Por eso desde
que llegamos al Gobierno busca-
mos reconocer a los becarios, que
tienen una situación laboral preca-
ria, mejorando sus ingresos en un
41%. Cobraban 7.000 pesos y lo
vamos a llevar a $15.500”.
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L a convocatoria del gobernador
Sergio Uñac para pensar en un
San Juan post pandemia, tuvo

gran aceptación de diferentes sectores
de la provincia. El 1 y 2 de julio fueron
las primeras jornadas de trabajo y ya se
empiezan a conocer propuestas que
servirán para ir elaborando nuevas for-
mas de encarar políticas públicas y pri-
vadas en la provincia. 
Algunas de esas propuestas en dos de
las comisiones de trabajo fueron:

Educación:
El ministro Felipe De los Ríos abrió el
debate afirmando la importancia que
tiene la educación respecto a encarar un
San Juan post pandemia.
Silvia Berrino, presidenta del Directorio
de la Universidad Católica de Cuyo,
planteó que “la tecnología ha llegado
para quedarse. Hay nuevas formas de
ver las articulaciones y debemos plan-
tearnos los nuevos perfiles de egresa-
dos que requiere la sociedad actual
porque no vamos a ser los mismos des-
pués de la pandemia”.

El rector de la Universidad Nacional de

San Juan, Oscar Nasisi, destacó que
se debería lograr trabajar la educación
como sistema, no como compartimen-
tos estancos. “Hay que pensar un sis-
tema total, dejar de competir y pensar
acciones que beneficien a la pobla-
ción”, aseguró el rector.
El representante de la Universidad
Siglo XXI y Colegio San Paul, Nicolás
Valentino, afirmó que los que más
aprendieron en estos tres meses son
los docentes. 

Ivana Grgic desde la Asociación de
Instituciones de Educación Privada
propuso una ley provincial para enca-
rar la educación virtual en San Juan.
“Hoy cuando corre viento Zonda se
suspenden las clases, pero ahora
vimos que podemos seguir traba-
jando en casa. Para lograrlo será
necesaria la formación docente de
todos los niveles para estén a la al-
tura de las nuevas necesidades”,
señaló.

Economía del 
conocimiento:
El coordinador de la mesa, Alejandro

Moreno, secretario de Política Econó-
mica, destacó que el Acuerdo San
Juan es un compromiso que “pone la
vara alta para lograr resultados.
Esto nos hace jugar en la cancha
grande por primera vez a nuestro
sector, cosa que antes no pasaba.
Esto es ver que hay que apostar a lo
que se viene y tomar riesgos”.
Explicó que la Economía del Conoci-
miento no es solamente la producción
de software, y es todo producto elabo-
rado mediante herramientas digitales
como diseño gráfico, arquitectura, inge-
niería, producción audiovisual, produc-
ción de arte, entre otros.

La Cámara Sanjuanina de Empresas
TIC (CASETIC) arrancó con análisis y
propuestas concretas: trabajar con el
resto de los sectores para transformar
la forma en que trabajan en los secto-
res tradicionales y lo puedan hacer
bien a través de la tecnología, sobre
todo pensando en que la situación sa-
nitaria podría dar marcha atrás.

También se planteó la necesidad de
mirar a la industria de los videojuegos
como una actividad económica impor-
tante ya que en el país significó ingre-
sos por 70 millones de dólares en el
último año.

La representante de Mujer TEC, un
programa que capacita a mujeres en
situación de vulnerabilidad y empren-
dedoras, contó cómo esta acción le
cambió la vida a más de 100 mujeres
capacitadas en TEC. Conocimiento
que les sirvió para insertarse en el mer-
cado laboral y terminó cambiándoles la
vida ya que pudieron, por ejemplo, po-
tenciar emprendimientos propios.
El uso del software libre también fue
tema en la mesa y se ofreció la capaci-
tación de su uso para todos.El debate sobre economía del conocimiento.

LAS PRIMERAS PROPUESTAS DE ACUERDO SAN JUAN

El ministro Felipe De los
Ríos al frente del debate
sobre educación.
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EL PROGRAMA 
QUE MARCA 
TENDENCIA

LUNES A VIERNES
DE 14.30 A 16
POR CANAL 8

B ajo un estricto protocolo, esta-
rán abiertos al público el Mer-
cado Artesanal Luisa

Escudero, el Teatro del Bicentenario y
el Museo Provincial de Bellas Artes
Franklin Rawson.
El Comité COVID-19 San Juan habi-
litó la reapertura, a partir del próximo
3 de julio, del Mercado Artesanal
Luisa Escudero, el Teatro del Bicente-
nario y el Museo Provincial de Bellas
Artes Franklin Rawson, establecimien-
tos culturales dependientes del Minis-
terio de Turismo y Cultura.
Estas dependencias cuentan con el
correspondiente protocolo y el Sello
Establecimiento Seguro para abrir sus
puertas y recibir a los sanjuaninos.
Quienes quieran visitar estos espacios
deberán reservar un turno y cumplir
con los protocolos sanitarios estable-
cidos por cada uno.
El Sello Establecimiento Seguro ga-
rantiza el conocimiento y la aplicación
de los protocolos sanitarios vigentes.

l Museo Provincial de Bellas Artes
Franklin Rawson Visitas individuales o
grupos reducidos: podrán acceder de
martes a domingo de 12 a 20 horas
sin reserva y sin guía, respetando pro-
tocolos institucionales. Visitas guiadas
grupales: podrán acceder con reserva
telefónica, en grupos de 6 a 10 perso-

nas, respetando protocolos institucio-
nales. Martes, jueves y sábados,
desde las 16 horas. Reservas: martes
y viernes de 12 a 20 h. (Tel: 4200470
/ 4200598) Día y horario del museo /
martes a domingo 12 a 20 h. Valor de
entradas / General: $50; estudiantes
jubilados: $30; personas con discapa-
cidad: sin cargo. Domingos: sin
cargo. 

l Mercado Artesanal Luisa Escudero
Horarios: lunes a viernes: 8:30 a 18
horas

Actividades al público
Comercialización de productos ar-
tesanales. Visitas guiadas (el cupo
al respetar según metros cua-
drado es de 4 personas por grupo)
Ingreso libre y gratuito. 

l Teatro del Bicentenario Re-
abrirá sus puertas a partir del 4 de
julio, donde se podrán realizar visi-
tas guiadas con reserva previa
para un cupo máximo de 10 per-
sonas. Los turnos se solicitan en
el sitio web del TB con 24 horas
de anticipación. Los sanjuaninos
podrán descubrir el teatro a través
de un recorrido renovado. En este,
se podrá conocer detalles asom-
brosos sobre la arquitectura, la
acústica y maravillarse con la
magia de las obras que suceden
en el escenario. La visita “Revi-
viendo Piazzolla en el Bicentena-
rio” será de lunes a domingos, a
las 12, 14:30 y 16 horas. En esta
visita se conocerán los secretos
que involucró la realización de la
reconocida y aclamada ópera-
tango “María de Buenos Aires”,
una producción integral del Teatro
del Bicentenario del 2018.

Este viernes vuelven a abrir los establecimientos culturales

MAÑANA VUELVEN 
A ABRIR LOS 
ESTABLECIMIENTOS 
CULTURALES

Teatro del Bicentenario 
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¿ARDEnTE 
SE vA DE 

SAn 
MARTín?

DEPORTES

L uis Ardente es uno de los má-
ximos ídolos del Verdinegro y
el último día de junio terminó

su contrato con el club sanjuanino.
¿Seguirá? Por ahora esos signos de
pregunta son grandes debido a que
tras el fin del contrato, los dirigentes
no le han ofrecido la continuidad. De
hecho, el representante del arquero
ha recibido propuesta para que el ju-
gador de 38 años continúe su ca-
rrera en otra institución. 

s    s    s

Ardente dijo que espera con ansie-
dad el contacto con la dirigencia
para acordar la continuidad pero

también dejó claro que si en los pró-
ximos días aparece una oferta impor-
tante se tomará seriamente la
posibilidad de abandonar San Juan,
un lugar que el bonaerense adoptó
como propio, tanto que dijo que hace
tiempo que su vida luego del fútbol
seguirá en San Juan.

Hasta el momento la dirigencia de
San Martín no ha anunciado cuáles
serán los futbolistas a los que se les
ha terminado el contrato y se les ofre-
cerá una renovación, Ardente está en
ese grupo pero hoy que no se sabe si
el ídolo de los hinchas volverá a po-
nerse la camiseta verdinegra.      

ESTE 
SÁBADO 

LLEGA 

Ingreso 
libre y 

gratuito

www.lapericana.com.ar
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CÓMO ES EL TRABAJO EN EL 
LABORATORIO DEL HOSPITAL RAWSON
E l Servicio de Laboratorio realiza

205 tipos distintos de análisis y
cuenta con un plantel de 120 per-

sonas entre bioquímicos, técnicos, ad-
ministrativos y residentes.
Si bien en esta pandemia lógicamente
el Laboratorio del Hospital
Rawson concentró la atención en
los análisis de COVID-19, es imprescin-
dible destacar que su accionar es
mucho más amplio y no se detuvo en
ningún momento, manteniendo activa su
tarea fundamental en el sistema de
salud.
Para entenderlo más, es clave conside-
rar que el 70% de los diagnósticos
proporcionados por el laboratorio es in-
formación decisiva para el médico a
la hora de indicar un tratamiento al pa-
ciente.

s   s   s
El Servicio de Laboratorio realiza 205
tipos distintos de determinaciones
(análisis) bioquímicas. En el año 2019
atendió 71.799 pacientes, los cuales
registraron 194.349 peticiones (rece-
tas), superando el millón de determi-
naciones (análisis). De enero a mayo
2020 el Laboratorio atendió a más
14.500 pacientes ambulatorios, aun-
que lógicamente en los últimos meses
hubo una baja de peticiones por la cua-
rentena. Es de destacar que el Labora-
torio Central atiende pacientes
ambulatorios, internados y
urgencias que ingresan al Hospital
Rawson y además recibe derivaciones
de los centros de salud periféricos y de
otros hospitales de la Provincia.

s   s   s
El Laboratorio Central, altamente espe-
cializado por su personal bioquímico
que se capacita y actualiza permanen-
temente en las distintas áreas de su in-
cumbencia y por su tecnología de
avanzada, está conformado por 18 sec-
tores: Admisión de pacientes y extrac-
ción; Hematología y Coagulación; Orina
y Parasitología; Química Clínica; HIV -

El Servicio de Laboratorio del Hospital Rawson realiza 205 tipos distintos
de determinaciones (análisis) bioquímicas. (Foto: sisanjuan.gob.ar)

Hepatitis; Inmunología; Endocrinología;
Andrología; Bacteriología; Serología;
Pesquisa Neonatal; Virología; Biología
Molecular (Histocompatibilidad y Filia-
ciones); Preparación de Medios; La-
vado de Materiales; Sector
administrativo; Sistema y Gestión de
Calidad; Urgencias.

s   s   s
El plantel que trabaja en el Servicio es
de 120 personas, entre bioquímicos,

técnicos, administrativos y residentes,
siendo 62 los bioquímicos entre el
personal de planta y personal en for-
mación (pesidentes).
El Laboratorio Central del Hospital
Rawson es laboratorio de referencia
provincial en los siguientes programas
nacionales: HIV-Hepatitis; Virus Res-
piratorios; Enfermedades produci-
das por Flavivirus (Dengue, Zika,
Chikunguya, Encefalitis); Diarreas
virales (Rotavirus); Chagas; Sífilis;
Brucelosis; Enfermedades de Trans-
misión Sexual y Diarreas por bacte-
rias.
Es el único laboratorio en San Juan
habilitado y certificado por el INCU-
CAI para la realización de estudios de
histocompatibilidad de potenciales do-
nantes y receptores para trasplante de
órganos, tejidos y células.
Estudios que se realizan sólo en el La-
boratorio del Hospital Rawson:
Diagnóstico de Metabolopatías y En-
docrinopatías; Estudios pre y post

De enero a 
mayo 2020 el 

Laboratorio atendió 
a más 14.500 

pacientes 
ambulatorios

s
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CÓMO ES EL
TRABAJO...
trasplante de órganos; Estudios de
Histocompatibilidad; Estudios de Fi-
liación; Estudios genéticos para Leu-
cemias y algunas Neoplasias;
Virología Molecular (carga viral para
distintos virus); Pesquisa Neonatal.

s   s   s
La mayoría de las prácticas del labora-
torio se encuentran automatizadas
con tecnología de última generación,
por ejemplo: Contadores hematológi-
cos; Analizadores para marcadores quí-
micos, tumorales y hormonales;
Analizador de gases y estado acido-
base; Coagulómetros, etc. Además,
cuenta con aparatología única en la
provincia como: Analizador automático
de orinas Cobas U601 y Cobas
701(química y sedimento); Equipo Mini
Cap Flex (Electroforesis Capilar);
Equipo LUMINEX (para HLA y Cross
Match para trasplante); Equipo Maldi
Toff (para identificación rápida de gér-
menes); Equipo m2000 sp (para extrac-
ción automática de material genético);
Equipo m2000 rt (para amplificación y
lectura de cargas virales); Termocicla-
dor para PCR real time (detección de
RNA o DNA en muestras biológicas) y
Equipo ABI PRISM 310 (para secuen-
ciación de ADN).
También, es el único laboratorio que
cuenta con un sistema informático
de gestión de pacientes: Cobas Infi-
nity Central Lab-Roche, que permite la
comunicación entre los equipos auto-
máticos y el sistema de gestión me-
diante cuatro módulos: Laboratorio
General, Emergencia, Laboratorio de
Microbiología y Lab Link. Esto permite:
Identificación única de pacientes con
código de barras; Dispensar resultados
en tiempo real a los Servicios médicos
(Lab Link) y emitir informes en formato
papel y digital.

s   s   s
Desde el año 2008 y de manera conti-
nua hasta el presente tiene implemen-
tado el Sistema de Gestión de
Calidad bajo normas ISO 9001:2009 y

actualmente las ISO 9001:2015. 
En el contexto de la pandemia, el Servi-
cio de Laboratorio continuó funcionando
con un plan de contingencia, cum-
pliendo un estricto protocolo de bio-
seguridad establecido para el
funcionamiento del mismo y se acotó
por la cuarentena la atención de pa-
cientes a: urgencias ambulatorias, con-
troles de embarazo de alto riesgo,
controles de enfermedades crónicas
(diabetes, diálisis, HIV), pacientes inmu-
nocomprometidos (trasplantados), pes-
quisa neonatal y pacientes internados,
además de los pacientes sospechosos
de COVID y dengue. La Urgencia de 24
horas siguió funcionando normal-
mente. Desde junio, además de lo
mencionado, se atiende a pacientes
ambulatorios con análisis de rutina que
ingresan la Admisión Central y algunas
derivaciones de la periferia (como por
ejemplo celiaquía, hormonas, etc.). 

s   s   s
El sector Virología trabaja alineado y
en consonancia con las normativas
del centro de referencia nacional,
el Instituto Malbrán, cumpliendo con
los requisitos de calidad y bioseguridad

que este organismo requiere.
Para este trabajo específico se con-
formó un grupo denominado Grupo
COVID, integrado por 10 bioquímicos
y 9 técnicos, todos pertenecientes al
Laboratorio Central y entrenados y ca-
lificados para llevar a cabo el diagnós-
tico de esta patología. Ellos son los que
se encargan de hacer las determinacio-
nes de toda la Provincia, cargarlas en el
sistema informático nacional SISA y va-
lidar los informes.

s   s   s
La técnica de PCR es laboriosa y lleva
en promedio 7 a 8 horas de trabajo
para procesar entre 40 a 50 muestras
debido a que se realiza en tres etapas,
dos manuales y una automatizada
(inactivación del virus, extracción viral y
amplificación y lectura).
La estrategia de trabajo en un principio
fue estudiar pacientes sospechosos y
sintomáticos de acuerdo a la defini-
ción de caso, luego se sumaron los pa-
cientes asintomáticos (repatriados,
hoteles, ferias, geriátricos, transportis-
tas). Debido al incremento de los tes-
teos se incorporaron al Grupo COVID
un bioquímico y dos técnicos más.
Esto permitió que se pudiera incremen-
tar la producción del laboratorio, lle-
gando a procesar en la actualidad de
180 a 200 muestras por día, con picos
de hasta 240 muestras por día. Hasta
este momento se llevan realizados
7130 test de coronavirus.
Al mismo tiempo el sector, desde el co-
mienzo de la cuarentena, realiza tam-
bién la determinación del virus del
dengue. Hasta la fecha se llevan tes-
teados 219 casos, obteniéndose 102
casos positivos, de los cuales 87
son autóctonos y 15 importados.

La mayoría de las 
prácticas del 
laboratorio se 

encuentran 
automatizadas con 

tecnología de 
última generación

El Laboratorio del Hospital Rawson concentró la
atención en los análisis de COVID-19

s
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►CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA

Daniel Garay: profesor de
Educación Física, ex di-
rectro técnico de fútbol
Miguel Delgado: 
humorista
Alfredo Molina 
Galdeano: médico 
emergentólogo
Adriana Dojorti
Silvana Cortez: 
licenciada en 
Comunicación Social
Jorge Guevara
Federico Fernández
Mauro Illanez: estilista
Juan Jesús Mínguez:
abogado
María Yamile Cecco
Leila Inés Mattar Avelín
Andrea Natalí Aguilera

Becerra
Leride Andrea Pérez
Karen Natalia Aguiar 
Ferrer
Clara Aurora Herrera
Luisa María Solimano
Argio
Juan Agustín 
Puigdengolas Lanciani
María del Carmen Baca
González
Yésica Cataldo
Facundo Delgado 
Medawar
Sabrina Montilla
Carla Reta
María Eugenia Lima: 
administrativa
Carlos Mátino Barrio-
nuevo
Julián Galdeano
Guillermo Tejada

CUMPLEAÑOS

Adriana Dojorti

Silvana Cortéz

Alfredo Molina Galdeano

Daniel Garay

Jorge Guevara

Mauro illanezJuan Jesús Mínguez

Miguel Delgado

Federico Fernández



PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Nubosidad variable
e inestable

Parcialmente nublado con
probabilidad de viento
Zonda hacia la tarde.

MÁXIMA

25°
1°

MÍNIMA

FALLECIERON HOY
EN SAN JUAN

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Género: Crimen | Drama 
Origen: EE.UU. 2017
Duración: 2 temporadas, 20 capítulos
Dirección: Gaia Violo, Matt Cirulnick y
Oded Ruskin
Elenco: Stana Katic, Patrick Heusinger,
Richard Brake, Bruno Bichir, Cara Theo-
bold, Amber Aga, Angel Bonanni, Paul
Freeman, Ralph Ineson, Neil Jackson,
Patrick McAuley, Nick Cornwall.

Después de haber sido declarada presun-
tamente muerta, una agente del FBI trata
de recuperar su identidad y a su familia.
Además, debe demostrar su inocencia,
dado que es la principal sospechosa de
una serie de asesinatos.
La actuación de Stana Katic es brillante.
El diseño de la serie parece que es que
nuestros héroes se equivocan una y otra
vez hasta que el juego final lo revela todo.
La tercer temporada estrena el 13 de
julio en la plataforma Amazon Prime
Video.

Estreno 3ra. temporada
José Luis Garrido
María Valeria Bastida An-
drada
Miguel Alberto Reyes
Lidia Blanca Zárate
Beatriz Yolanda Bela
María Viviana Pacheco. Sus
restos serán sepultados ma-
ñana a las 11 en el cementerio
Parque El Palmar. 
Betina Elizabeth Matus. Sus
restos serán sepultados ma-
ñana a las 11 en el cementerio
de San Martín. 
José Nicolás Celán Legui-
zamón. Sus restos serán se-
pultados mañana a las 10 en
el cementerio de Albardón.
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Un poco de humor

- El médico que me operó se
olvidó una esponja en mi es-
tómago.
- ¿Y te duele mucho?
- No, ¡pero tengo una sed!

- ¿Cuánto cuesta alquilar un
coche?
- Depende del tiempo.
- Vale, pongamos que llueve.

- Según su currículum, conoce
20 idiomas.
- Así es, señor.
- ¿Y cuál habla mejor?
- Hablar, hablar, ninguno. Pero
sé que existen.

¿Qué le dice un cachete del
culo a otro?
- ¡Qué mal huele por el pasillo!!

- ¿A qué te dedicas?
- Soy rockero.
- ¡Anda!, ¿cantas o tocas en
una banda?
- No. Junto rocas y las vendo.

- Me he comprado un coche
de los que se conducen
solos.
- ¿Y dónde está?
- ¡¡Yo que sé!! Se fue ayer..!!!

- Cariño, ¿te has enterado? ¡Mi-
crosoft compró Skype por 8.5 bi-
llones de dólares!
- ¡Qué tontos! ¡Pero si lo po-
dían descargar gratis de Inter-
net!

- Ave César. Necesitamos
Centuriones.
- ¿A qué se debe, General?
- A que se nos caen los panta-
liones.

Está un loco por la calle tirando
sal:
- Oiga señor, ¿por qué está ti-
rando usted sal por la calle?
- ¡Para que no nos ataquen
los cocodrilos!
- ¡¡Pero si aquí no hay cocodri-
los!!
- ¡¡Porque yo tiro sal!!

- Mamá, Mamá ¿qué hay hoy
para comer?
- Mierda con tomate.
- Jooooooo, ¿OTRA VEZ CON
TOMATEEE?

Diez cortitos Lo mejor
de la web
La 
leche

1
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De Mozos
Un señor espera mesa en un
restaurante.
De repente ve que en una de
las mesas hay un hombre
dormido. Llama al camarero
y le pregunta:
- ¿Por qué no despierta a
ese señor y le dice que hay
gente esperando?
- Ya lo he hecho tres veces
y se vuelve a quedar dor-
mido.
- ¿Y por qué no le echa?
- Pues porque cada vez
que lo despierto pide la
cuenta y la paga.

Un señor en un restaurante
llama al camarero y le dice:
- ¡Camarero!
- Dígame Señor.
- Pruebe la sopa, por favor.
- Señor ¿hay acaso una
mosca en la sopa? Si quiere
se la puedo cambiar.
- No, tranquilo, pruebe la
sopa.
- Emm, señor, ¿acaso está
fría? Si quiere se la caliento.
- No, tranquilo, pruebe la
sopa.
- Señor por favor, ¿qué tiene
la sopa? ¿Acaso tiene un
pelo?
- ¡Que no! ¡Que pruebe la
sopa!
- Pero señor por favor, dí-
game qué tiene la sopa, si
usted quiere se la cambio.
- ¡Que pruebe la sopa!
- De acuerdo la voy a probar,
y ¿dónde está la cuchara?
- ¡Exacto! ¡Bruto tráigame
la cuchara!

PARA VER EL 
VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=119368
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